Salud registró el mayor recorte de recursos en 2023

De este ramo se descontaron 103 mil 843.6 mdp

DORA VILLANUEVA

El sector salud resintió como ningún otro el mayor recorte a su presupuesto programado el año pasado, reportó la Secretaría de Hacienda y Crédito Público. De este ramo se descontaron 103 mil 843.6 millones de pesos, 49.5 por ciento de lo que le fue aprobado por el Congreso durante el periodo.

El recorte se debe a reducciones en el gasto para programas de atención y vacunación que quedaron en el mismo ramo; así como a menores erogaciones a los programas de medicamentos gratuitos para la población sin seguridad social laboral y otros servicios que salieron de este sector con el IMSS- Bienestar, explicó la dependencia.

En los informes de finanzas públicas al cierre de 2023, Hacienda reportó que, si bien el recorte al ramo de salud superó lo 100 mil millones de pesos, el aumento del gasto en entidades no sectorizadas—al cual se dirigieron los recursos para IMSS-Bienestar—no compensó ni de cerca esa cantidad.

Al ramo de entidades no sectorizadas se aumentaron 40 mil 703.9 millones de pesos por encima de lo presupuestado a inicio de año; y este incremento se explica, confirmó Hacienda, por la resectorización de IMSS-Bienestar. De los otros 63 mil 139.7 millones de pesos que se recortaron al sector salud no hay un reporte lineal sobre a dónde fueron los recursos.

Seguido del ramo de salud, el segundo mayor recorte al ejercicio de recursos se registró en Petróleos Mexicanos (Pemex), con 102 mil 266.5 millones de pesos que se dejaron de gastar en inversión física, servicios generales y personales. Por el contrario, la Secretaría de Energía vio como ninguna incrementar su gasto, para terminar en activos y apoyos para la empresa productiva del Estado.

Hacienda informó que el ramo de Energía gastó 129 mil 999.4 millones más respecto a lo aprobado. El incremento de 263.1 por ciento respecto al presupuesto inicial se debe a mayores gastos en la refinería Olmeca-Dos Bocas, en la rehabilitación de otras refinerías y el mantenimiento de plantas fertilizantes; así como el fortalecimiento financiero de Pemex.

Sin registro de gastos en el Fonden

Al margen de estos movimientos de bolsillo a bolsillo, ya con el Fondo de Desastres Naturales (Fonden) convertido en programa presupuestal integrado a Provisiones Salariales y Económicas, en este ramo se contabilizó un gasto 59 mil 530.4 millones de pesos

			7	cas		PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
						₀∟aJornada	21	09/02/2024	LEGISLATIVO
					7				

inferior al presupuestado.

Hacienda detalló que este recorte se debe a que el año pasado no se tiene registro de recursos del Fonden, el cual, como programa presupuestario, se usaría para apoyar las tareas de recuperación en Acapulco y Coyuca de Benítez luego del paso del huracán *Otis* por la costa guerrerense.

Turismo y Seguridad y Protección Ciudadana también comandaron los mayores rebajas a su presupuesto original. En el primero hubo un recorte de 50 mil 544.3 millones de pesos por el aplazamiento del gasto en el Tren Maya.

En Seguridad y Protección Ciudadana la baja de 47 mil 18.7 millones de pesos, 47 por ciento menor a lo presupuestado, se debe a que no hay registro de que la dependencia haya gastado en infraestructura; también hubo menor asignación de recursos para la operación de la Guardia Nacional y para las actividades de apoyo administrativo.